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ATA DA REUNIÃO VIRTUAL DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 

 

DATA: 02/06/2021 1 
HORÁRIO: 14H 2 

PRESENTES: 3 
CONSELHEIROS TITULARES 4 
Alexandre Cunha dos Santos (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 5 
Altamiro Bittencourt (AHESC) 6 

Canísio Isidoro Winkelmann (FEHOESC) 7 
Carmen Regina Delziovo (SES) 8 

Cleusa Maria da Costa (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 9 
Eduardo Macário (SES) 10 

Gilberto Antônio Scussiato (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 11 
Gisele Kraieski Knabben (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 12 

Helen Bunn Schmitt (Associações Profissionais Área da Saúde) 13 
Irma Manuela Paso Martins (Mov. LGBTT e de População de Rua) 14 

João Fernandes Floriano (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 15 
Jorge dos Passos Corrêa Cobra (Associações Profissionais Área da Saúde) 16 

Leonilda Delourdes Gonçalves (Organizações Religiosas) 17 
Luiz de Bittencourte (Trabalhadores Urbanos) 18 

Márcio Judice (SES) 19 
Márcio Sottana (FEHOSC) 20 

Maria Izabel Girotto (Trabalhadores Urbanos) 21 
Marino Tessari (Conselhos Reg. Área da Saúde) 22 

Rita de Cássia de Almeida (Trabalhadores Rurais) 23 
Rogério Mendes Ribeiro (MS) 24 

Ronald Ferreira dos Santos (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 25 
Roseli Eggert Nascimento (Conselhos Reg. Área da Saúde) 26 

Sandra Vitorino (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 27 
Sdnei Bellé (COSEMS) 28 

Sendi Locks Lopes (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 29 

CONSELHEIROS SUPLENTES 30 
Agostinho Luiz Schiochetti (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 31 
Braz Vieira (FEHOESC) 32 

Cristiani dos Santos (Conselhos Reg. Área da Saúde) 33 
Heide Gauche (MS) 34 

Márcia Hermes (FEHOSC)  35 
Maria Cristina Willeman (COSEMS) 36 

Nicolau de Almeida Neto (Trabalhadores Urbanos) 37 

JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA 38 
Cecília Alves de Lima (Ass./Mov. De Mulheres) 39 
Daniela Soares Almeida (Trabalhadores Rurais) 40 

DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS 41 
A Reunião Ordinária Virtual do Conselho Estadual de Saúde teve início às 14h05min, com a 42 

presença dos Conselheiros acima nominados e sob a coordenação do Presidente do CES, Jorge 43 
dos Passos Corrêa Cobra. 44 

APROVAÇÃO DA ATA 45 
A Ata da reunião do mês de maio foi aprovada por unanimidade.  46 

DOCUMENTOS RECEBIDOS E EXPEDIDOS 47 
Relatório de Auditoria da SES; 48 

Documento do CIES Estadual apresentando o programa “Saúde com a Gente”; 49 
Recomendação do CNS para liberação de registros e patentes de medicamentos usados na 50 

pandemia; 51 
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E-mail enviado pela Conselheira Cristiani dos Santos acerca do edital de eleição para 52 
composição do Conselho Municipal de Saúde de Luiz Alves/SC; 53 

Solicitação da Senhora Cléia Aparecida Clemente Giosole para seu desligamento definitivo do 54 
CES; 55 

Carta do Conselho Estadual de Saúde aos Municípios. 56 

ITEM I - ATUALIZAÇÃO DAS AÇÕES DE ENFRENTAMENTO À PANDEMIA DE 57 

COVID 19; 58 
O Secretario Adjunto de Estado da Saúde, Alexandre Lencina Fagundes, informou a 59 

reestruturação do Centro de Operações de Emergência em Saúde – COES, com a implantação 60 
de seis regionais. Falou sobre a integração da Atenção Básica e a Hospitalar, novos 61 

regramentos, protocolos e novos grupos de vacinação. Relatou que o número de casos ainda é 62 
muito alto e o que o cenário epidemiológico está piorando de novo. Ressaltou a importância de 63 

se melhorar a comunicação com o publico. Explicou que as decisões finais são tomadas pelo 64 
Grupo Gestor do Governo Estadual. O Superintendente de Vigilância em Saúde, Eduardo 65 

Macário, reforçou que o contagio continua crescendo e que já há fila para internação em 66 
algumas regiões do Estado. Alertou para a possibilidade de um novo colapso do sistema 67 

hospitalar. O Superintendente de Regulação, Ramon Tártari, informou que a ocupação dos 68 
leitos COVID está novamente próxima ao limite. Destacou o esforço para se equilibrar as 69 

demandas COVID e das outras doenças. Disse que a regulação está atualizada com as UPAs, 70 
emergência hospitalar e atenção pré hospitalar.  A Superintendente de Planejamento em Saúde, 71 

Carmen Delziovo, alertou sobre a situação crítica dos insumos para atendimento hospitalar. O 72 
Secretario Alexandre Lencina Fagundes reforçou a fala da Superintendente sobre as 73 

dificuldades com insumos e equipamentos e avisou que os estoques estão no limite. O 74 
Superintendente dos Hospitais Públicos Estaduais, Márcio Judice, comunicou que está em 75 

curso um processo de adaptação dos Hospitais próprios da SES às novas exigências, com uma 76 
grande expansão das estruturas de atendimento à COVID. Falou, também, que devido à 77 

escassez de vacinas, os jovens estão adoecendo muito e congestionando os serviços. O 78 
Conselheiro Braz Vieira manifestou preocupação com a falta de insumos do kit intubação. 79 

Relatou que os preços estão majorados e pediu a intercessão do Governo Estadual. O 80 
Conselheiro Gilberto Scussiato exaltou a qualidade dos técnicos da SES. Falou da falta de 81 

recursos e que as instâncias do COES não são ouvidas pelo Grupo Gestor do Governo 82 
Estadual. O Conselheiro Alexandre Cunha dos Santos relatou que não está havendo paridade 83 

nos segmentos que compõem o COES. Contou que vem acompanhando “in loco” as 84 
fiscalizações realizadas pelas vigilâncias e participando do Grupo Técnico de Vigilância em 85 

Saúde no COES. O Conselheiro Ronald Ferreira dos Santos explicou que os níveis de decisão 86 
do COES são hierarquizados. Sugeriu que se altere a matriz de risco estadual para efetivar 87 

medidas mais restritivas, dada a gravidade da situação. Segundo o Conselheiro, o COES não 88 
escuta as sugestões do CES. O Superintendente de Regulação, Ramon Tártari, informou que 89 

não existem mais serviços privados disponíveis para compra pelo SUS, nem em SC e nem nos 90 
dois estados vizinhos. Informou, também, que a situação dos kits intubação e oxigênio estão 91 

criticas. 92 
ITEM II - REGULAÇÃO E LEITOS DE ONCOLOGIA;  93 

O Superintendente de Regulação, Ramon Tártari, informou que, em função da pandemia, as 94 
demandas estão sendo adequadas conforme a disponibilidade. A Conselheira Cleusa Maria da 95 

Costa relatou a demora de espera, deslocamento dos locais de atendimento, desordem causada 96 
pela pandemia e grande demanda reprimida. O Superintendente Ramon sugeriu uma reunião 97 

com a entidade AMUCC, na Superintendência de Regulação, para tentar esclarecer os fatos. 98 
Ramon, também, informou que os UNACONs são de gestão municipal, a exceção daqueles em 99 

Hospitais da SES (planilha disponibilizada pela secretaria do CES). O Superintendente 100 
explicou a situação das cirurgias oncológicas e relacionadas que estão reprimidas, devido à 101 

pandemia, informou, também, que o equipamento para realização de biopsias já foi 102 
consertado. A Conselheira Cleusa Maria questionou a gestão da fila de agendamentos e o 103 

Superintendente explicou que a gestão é conduzida baseando-se no conceito tempo sensível. O 104 
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Conselheiro Braz Vieira elogiou o trabalho da Rede de Atenção ao Câncer e sugeriu a 105 
utilização de mais recursos virtuais. Ramon concordou que a Telemedicina é o futuro para 106 

algumas linhas de cuidado. A Conselheira Sendi Locks solicitou conhecer o planejamento da 107 
incorporação de tecnologia na SES a respeito da Telemedicina, destacando sua importância. 108 

ITEM III - PRESTAÇÃO DE CONTAS DO 1° QUADRIMESTRE DE 2021/SES. 109 
A Superintendente de Planejamento em Saúde da SES, Carmen Delziovo, apresentou a 110 

Prestação de Contas da Secretaria de Estado da Saúde do 1º Quadrimestre de 2021, 111 
previamente disponibilizada ao Conselho pela Secretaria do CES. Após a apresentação, a 112 

matéria foi encaminhada à Comissão de Fiscalização e Acompanhamento Orçamentário para 113 
análise e retorno ao Pleno do CES. Nada mais havendo a tratar a Presidência da sessão 114 

encerrou a reunião e a Secretaria do CES/SC lavrou a presente Ata. 115 

 Florianópolis 02 de junho de 2021. 116 


